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Interview de M CONSIGNY, Directeur de transition à l’ITEP, le 13 juin 2023 

 
- Pouvez-vous vous présenter ? 
- Donc je suis Denis CONSIGNY, mon métier c’est d’être directeur de transition. C’est-à-dire que je vais d’établissement en 
établissement lorsqu’il manque une direction. Je fais cela dans toute la France. D’ailleurs je suis déjà venu ici à l’ITEP en 
2019 pour remplacer Mme RUP.  
 
- Quel est votre parcours ? 
- J’ai fait l’Ecole Nationale de la Santé (aujourd’hui Ecole des Hautes Etudes en Santé Public), ensuite j’ai obtenu un DESS 
de management. Voilà pour mon parcours universitaire. J’ai ensuite été responsable d’accueil d’urgence PHI (Pôle 
Hébergement Insertion) puis directeur d’un CRF (Centre de Rééducation Fonctionnelle) en région parisienne avec des 
jeunes souffrants de myopathie* durant 5 ans. J’ai ensuite dirigé une APEI (Association de Parents d’Enfants Inadaptés) où 
j’ai eu en charge la restructuration d’un pôle dans le Calvados. Après cela j’ai dirigé un ITEP à Nantes pour jeunes de 6 à 14 
ans. J’ai ensuite transformé un établissement sur Nantes en ITEP Pro (de 14 à 18 ans) et parallèlement à ça j’ai géré des 
MECS (Maison pour Enfants à Caractère Social) qui accueillaient des jeunes condamnés par la justice, qui avaient commis 
des délits. J’ai ensuite été directeur départemental durant 15 ans puis, je suis parti dans le sud de la France pour exercer la 
fonction de directeur territorial avec 22 établissements en responsabilité du Gers aux Pyrénées orientales.  
J’ai ensuite fait le choix de ralentir car j’étais fatigué et c’est ainsi que je suis devenu directeur de transition, métier que 
j’exerce encore aujourd’hui.   
 
- Pendant combien de temps allez-vous travailler à l’ITEP ? 
- Jusqu’au 31 décembre 2023. Mme LAMOURET part à la fin du 
mois de juillet. C’est à partir de cette date que vous m’aurez en 
direct.  
 
- Qui va vous remplacer ? 
- C’est Mme RUP à partir du 1er janvier 2024, une ancienne 
directrice de l’ITEP.  
 
- Est-ce que vous aimez le travail à l’ITEP ? 
- Ah oui j’aime bien. J’aime travailler avec les jeunes. Mais il y a 
des règles à respecter et là je suis intransigeant. Par exemple les agressions physiques sont inacceptables et intolérables. 
C’est donc sanction immédiate sans discussion et ce quel que soit votre parcours. Il n’y a pas d’excuse quand on agresse 
quelqu’un. Tout le monde doit se respecter. Et je suis très attentif à cela. Après que vous ayez besoin de vous défouler ça 
c’est tout à fait normal. Mais il y a des temps pour cela. Comme il y a des temps pour apprendre. Ma porte reste toujours 
grande ouverte pour discuter avec vous. 
 
- Avez-vous un projet spécifique pour l’ITEP d’ici la fin de l’année ? 
- Mon projet ici est de m’attaquer au développement de la plateforme SIPFP (Section d'Initiation et de Première Formation 
Professionnelle). C’est mettre l'accent sur l'acquisition du savoir être et savoir-faire par les jeunes et cela a pour but de les 
préparer à une orientation future. C’est pour que les jeunes puissent faire le lien entre les apprentissages et les répercutions 
concrètes que cela peut avoir. C’est l’avenir de l’ITEP. Il faut savoir que les ITEPs vont travailler de plus en plus en 
plateformes.  

Nous remercions Mr Consigny d’avoir pris le temps pour cet interview. 
 

*La myopathie de Duchenne, ou dystrophie musculaire de Duchenne, est une maladie génétique provoquant une dégénérescence progressive de 
l'ensemble des muscles de l'organisme.  



 

 

 

Interview de M Cédric GERARDIN, archéologue. Réalisée par Théo D  
le mardi 30 mai 2023 

 
- Bonjour pouvez-vous vous présenter s’il vous plait ? 

Bonjour je m’appelle Cédric GERARDIN, je suis archéologue. Je 
travaille dans une société qui s’appelle « Hadès » comme le dieu des 
mondes souterrains. Et donc j’interviens ici en tant qu’archéologue 
pour fouiller avant la requalification de la place de l’Hôtel de ville. 
C’est-à-dire réaménager totalement le secteur, l’esplanade qui est en 
face de l’hôtel de ville, la mairie. 
 
- Enchanté, moi je m’appelle Théo DESHAYE, j’ai 12 ans et je suis 

à l’ITEP. Quels types de vestiges avez-vous déjà trouvés ? 

Alors, il y a beaucoup de vestiges variés. On a des vestiges de routes, 
des vestiges de bâtiments comme des maisons et un ancien couvent dans lequel il y avait des prêtres qui officiaient, qui 
travaillaient, qui recevaient des jeunes collégiens. Parce qu’il y avait également dans ce couvent un collège où tous les 
jeunes niortais venaient étudier.  

 
- De quelle(s) époque(s) sont les vestiges ? 

Les époques sont variées, il y a des vestiges du Moyen Âge du XIVème siècle. Donc on commence vers les années 
1 300. Ensuite il y a des vestiges modernes de la période du XVIème - XVIIème donc de 1 500 à 1 700. Et enfin on a des 
vestiges du XIXème siècle donc des années 1 800. Et ces trois types de vestiges sont mélangés car il y a eu des travaux 
et des aménagements au fil des années et des siècles. 
 
- Dans quel état étaient les vestiges ? 

Les vestiges étaient dans un bon état de conservation. Nous sommes d’ailleurs très contents.  
 
- Il paraitrait que vous ayez trouvé des latrines. Est-ce qu’il y avait beaucoup d’informations dedans ? 

Alors oui, on a trouvé des latrines. Vous êtes bien renseignés ! Les latrines servaient de poubelle à l’époque, on y jetait 
tous les objets du quotidien donc on y trouve de nombreuses informations en effet. Cela permet de savoir ce que 
mangeaient les gens, quels types de céramique ils avaient, c’est-à-dire leur vaisselle. Et puisqu’ils mangeaient aussi 
beaucoup d’animaux, on retrouve beaucoup d’ossements. On retrouve également des pollens de fleurs ce qui nous 
permet de savoir quels types de fleurs il y avait à l’époque. Et également des graines de végétaux carbonisées. En tout 
cas on a tout un panel d’informations très intéressantes. 
 

- Est-ce que vous espérez trouver quelque chose en 
particulier ? 
Alors ce qu’on espère trouver là ce sont les caves de l’oratoire, c’est-
à-dire les caves du couvent. Ce sont des caves sur apparemment 
deux niveaux qui se développent en sous terrain.  
 
- Depuis quand exercez-vous ce métier et pourquoi ? 

Je fais ce métier depuis 12 ans. Parce que l’Histoire m’a toujours 
intéressé, j’étais déjà curieux étant petit. En plus, quand j’étais 
enfant, j’adorais me balader dans les champs et je ramassais des 
silex taillés, des pierres préhistoriques.  

 



 
Top 10 des méchants de Spider-Man 

 
Spider-Man a une toile de méchants intéressante qui cherchent toujours à écraser le héros 
du quartier. Ils le combattent constamment tout au long de ses aventures dans les comics 
Marvel, certains ayant été transformés par la science, d'autres cherchant à se venger de 
ce qu'ils perçoivent comme des offenses, et tous provoquant le chaos dans la grande région 
de New York. 

Au fil des ans, Peter Parker allias Spider Man, a affronté d'innombrables cerveaux criminels 
et entités maléfiques excentriques, des Sinister Six aux coins les plus sombres du 
multivers. Beaucoup d'entre eux ont même figuré dans les films Spider-Man, tandis que 
quelques-uns, comme Michael Morbius et Eddie Brock alias Venom, ont leur propre film 
solo. Et d’autres encore. 
Le Top 10 des méchants de 
Spider-Man sont : 
10- Morbius 
9- Le Lézard 
8- Fisk 
7- Mysterio 
6 – Docteur Octopus 
5- L’homme sable 
4- Caméléon 
3- Le bouffon vert 
2- Venom 

Et le premier est… CARNAGE !!!                                                                         Tiam B. 

 

Projet sur le harcèlement  
                                                                                                                                                                                    

Le lundi 19 juin et le vendredi 23 juin, deux demi-journées sur le harcèlement sont 
destinées aux jeunes de l’ITEP. 

Un projet au sein de l’ITEP sur le harcèlement est 
important car il y a des personnes harcelées ou 
harceleuses. Nous avons décidé de monter deux 
demi-journées sur le sujet pour sensibiliser les 
jeunes. Les professionnels qui m’ont aidé sont : 
Guillaume Roy (éducateur) Amélie Girard 
(enseignante) Julie (stagiaire chez les teens) 
M.Aguesse (intervenant de l’Agora ) et Julien 

Tramaux (chargé de projets et de communication). Nous allons aborder, avec le 
harcèlement des thèmes suivant le sexisme, le racisme, l’homophobie, le cyber-sexisme 
etc. Nous voulons parler du harcèlement car c’est un fait grave. 

Dusty.C 

 



 
 

LA PIEUVRE BLEUE A ANNEAUX  

Bien qu’elle soit si petite et si belle à voir, la pieuvre à anneaux bleus a de 
quoi faire fuir les plus grandes créatures marines. 

Cette petite pieuvre mesure 10 à 20 cm, ne pèse pas plus de 100 grammes 
et vit dans l’océan Indien et Pacifique. Elle est de couleur marron et tachée 
d’anneaux bleus qui brillent intensément aussitôt qu’elle se sent en 
danger. Son venin très toxique peut tuer un homme en quelques minutes 
(douleur, détresse respiratoire, paralysie). Elle peut tuer 26 personnes en 
un rien de temps ! Aucun antidote n’existe donc si vous la croisez, vous 

êtes mal !  La pieuvre ne mord que si elle est attaquée.    

                                       

 LE POISSON PIERRE  

Il appartient à la famille des Scorpaenidae. 
Il vit dans l’océan Indien, il ressemble à une pierre. Il a 13 épines 
vénéneuses. Si vous marchez dessus, sachez que son venin est plus 
dangereux que le venin d’un cobra ! 

Les effets sont : irritations, maux de tête, vomissements, problèmes de 
tension artérielle, paralysie musculaire voire même arrêt cardiaque !  

Daren                  

Retrouve le bon chemin pour rejoindre la plage, attention aux requins ! 



 
 

Le coin détente, c’est bientôt les vacances ! 

Jeux des 7 différences 

 

Blague 1 : 

Comment appelle-t-on un hippopotame qui fait du camping ?  Un hippocampe 

Blague 2 : 

Un petit canard marche au bord d’un étang, il voit une affiche sur laquelle il est écrit « baignade 
interdite »… et pourtant, il saute à l’eau !  Pourquoi ?  Tu as déjà vu un canard qui sait lire toi ?!     

réponses :  

 

Toute l’équipe de la Gazille vous remercie pour cette année. On vous souhaite de très bonnes vacances 
et on se retrouve dès la rentrée pour  2.0 ! A très vite. 

Tiam, Théo, Daren, Ibrahima Noé, Zazie, Adeline E, Rémi et Antoine                                                                                                                                    

1 Un hippocampe.    2 Tu as déjà vu un canard qui sait lire toi ?!     


